

Cancilleres optimistas de lograr que se cumpla acuerdo de Paz

A pesar de la atmósfera turbulenta que pesa sobre la región centroamericana los cinco cancilleres de Honduras, El Salvador, Costa Rica, Guatemala y Nicaragua mostraron hoy un marcado optimismo en el sentido de que alcanzarán nuevas metas establecidas dentro del Plan de Paz denominado Esquipulas II.

Al concluir esta tarde, la tercera ronda de conversaciones en su segundo día de trabajo, los cinco ministros mostrarán al mundo el avance dentro del proceso de pacificación.

El Ministro de Relaciones Exteriores Lic. Rodrigo Madrigal Nieto dijo a LA PRENSA LIBRE que los cuerpos legislativos de Guatemala y El Salvador decretaron la amnistía para todos aquellos que hayan cometido actos contra la seguridad nacional de ambas naciones centroamericanas.

Sin embargo, el acuerdo en el caso de El Salvador no cubre a los acusados por el asesinato del Arzobispo de San Salvador, monseñor Oscar Arturo Romero, hecho sucedido en 1981.

Consultado el presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez su opinión en torno el avance del acuerdo de paz dijo: "Por el momento me abstendré de dar mi opinión hasta esta tarde cuando el canciller Madrigal Nieto me informe de los acuerdos a que han llegado".

Los cinco jefes de la diplomacia centroamericana aceptaron el documento titulado la simultaneidad en el contexto del procedimiento para establecer la paz firme y duradera en Centroamérica, que elaboró una subcomisión de estudio designada por la comisión ejecutiva que celebró reuniones en la ciudad de Managua, Nicaragua, durante el último mes de setiembre.

El estudio se basó sobre los compromisos de

anistía, cese de fuego, democratización, cese de la ayuda a las fuerzas irregulares o a los movimientos insurreccionales y el uso del territorio para agredir a otros Estados.

Esta subcomisión estableció como plazo para el cumplimiento de los compromisos establecidos en el plan de paz el próximo 5 de noviembre, fecha límite para poner en marcha los acuerdos adoptados.

Al respecto, el canciller nicaragüense, Miguel D'Escoto adelantó que su país fue el primero en poner en marcha los acuerdos de pacificación.

Paralelamente, el canciller Madrigal Nieto, se refirió al programa que contempla el retorno de refugiados a sus respectivos países. "Se están haciendo grandes esfuerzos y en los próximos días serán publicados los acuerdos" al respecto.

Sin embargo, el diplomático reconoció que existen problemas para concertar un cese del fuego en Nicaragua, Guatemala y El Salvador. "Se están haciendo grandes esfuerzos, pero es indispensable como paso previo para lograrlo una paz estable y firme en Centroamérica.

Reiteró la oposición del canciller D'Escoto, que el Gobierno nicaragüense no está dispuesto a dialogar con los dirigentes de la "contra" porque sostiene que las conversaciones tienen que llevarse a cabo con el gobierno de Estados Unidos que ayuda a las fuerzas mercenarias o fantoches, según la expresión del diplomático sandinista.

Anoche, el ministro D'Escoto rechazó en el plan de mediación propuesto por el presidente Oscar Arias en el sentido de que el gobierno de Ortega acepte como intermediario en el diálogo al cardenal, Miguel Obando y Bravo.